

SALUD INICIA 2025 CON EXCELENTES NOTICIAS

# Entregan terreno a empresa china que construirá el nuevo hospital de Illapel

**EQUIPO EL DÍA** / Illapel

Es un sueño que cada vez está más cerca de ser una realidad, ya que en un significativo hito, se entregó oficialmente a la empresa China Railway Construction Corporation (CRCC), el terreno donde estará emplazado el nuevo hospital de Illapel, un moderno recinto que beneficiará a más de 96 mil personas de todo el sur de la región. Hasta el terreno, ubicado al lado de la Villa San Rafael, llegaron autoridades regionales y locales, además de representantes de los gremios y de la comunidad, para ser parte de esta ceremonia que da luz verde al inicio de las obras, cuyo plazo de ejecución es de casi 34 meses, a contar desde esta fecha, sin duda, una excelente noticia para toda la Región de Coquimbo.

Con gran alegría la comunidad presenció este momento, en el que ven cómo el anhelado nuevo hospital comienza a materializarse. "Junto con la comunidad de usuarios del hospital y de toda la provincia. Estamos muy felices de haber participado en esta entrega de terreno para que comience la construcción del nuevo hospital provincial de Choapa y que, sin duda, va a traer mejor calidad de vida para todos los habitantes de esta zona", señaló Julio Contreras, presidente del Consejo Consultivo de Salud del hospital de Illapel.

Por su parte, el dueño de casa, el Dr. Javier Venegas, director (s) del Hospital Provincial de Illapel, se refirió a esta buena noticia. "Para nosotros es un día muy especial, lleno de felicidad porque se va a iniciar este proyecto de gran envergadura que anhela la comunidad. A nosotros, internamente en el hospital, nos genera mucha motivación porque nos permitirá ir desarrollando nuevas áreas y carteras de servicio para entregar mayores prestaciones y de calidad a todos los pacientes de la provincia de Choapa", afirmó.

Durante la actividad, se vivió un momento muy especial, ya que los presentes pudieron plasmar sus mejores deseos para el nuevo recinto asistencial. Uno de ellos fue el gobernador de la Región de Coquimbo, Darwin Ibacache, quien comentó que "estamos con mucha emoción y esperanza en esta entrega de terreno a la empresa que se adjudicó la construcción de este hospital provincial, ya que viene a hacer justicia por años de una infraestructura adecuada para los vecinos de nuestra provincia. Así que estamos

**El nuevo recinto de salud contará con 135 camas de hospitalización, 6 pabellones de cirugía mayor, 68 box de atención y además nuevas unidades de hospitalización, salud mental, diálisis ambulatoria y medicina alternativa.**



Con presencia de autoridades y vecinos, además del personal médico del recinto hospitalario, se llevó a cabo la entrega del terreno en donde se emplazará el futuro hospital de la comuna.

muy contentos en este trabajo que hemos desarrollado junto al Consejo Regional, al Servicio de Salud, al municipio de Illapel y su alcalde Denis Cortés, porque hoy día permite que se empiece a materializar este gran sueño que tenemos".

En tanto, Xiaohui Xiong, subgerente de la Región América de CRCC, también estuvo presente en la ceremonia de entrega de terreno y en la oportunidad, señaló que "en primer lugar queremos agradecer la confianza del Ministerio de Salud, del Servicio de Salud, de la municipalidad de Illapel y de la gobernación por la adjudicación del hospital de Illapel a nuestra empresa. La entrega del terreno significa el inicio de la obra del hospital de Illapel y se enmarca en un hito muy significativo para la provincia de Choapa, ya que la construcción de este hospital permitirá entregar un servicio digno y de alta calidad a toda la población de Illapel y su comunidad cercana. Hoy estamos concretando el primer paso para construir un gran futuro en este lugar".

**MAYOR INVERSIÓN PÚBLICA EN LA HISTORIA DE LA PROVINCIA DE CHOAPA**

El futuro Hospital Dr. Humberto

Elorza Cortés de Illapel será un recinto asistencial de mediana complejidad, que tendrá una superficie total de 50.216 metros cuadrados. Estas nuevas instalaciones contarán con 135 camas de hospitalización, Servicio Médico - Quirúrgico, Servicio de Ginecología y Obstetricia, Unidad de Paciente Crítico, 6 pabellones de cirugía mayor, una Unidad de Parto Integral y un total de 68 box de atención.

Además, considera la habilitación de nuevas unidades como la de Hospitalización, Salud Mental, diálisis Ambulatoria - con 20 sillones - y una de Medicina Alternativa. Todo, gracias a una inversión del Ministerio de Salud y del gobierno regional de más de 132 mil millones de pesos, convirtiéndose en la inversión pública más grande en la provincia de Choapa.

El delegado presidencial de la provincia de Choapa, Jonathan Vega, destacó este gran avance para el territorio y señaló que "estamos muy contentos de dar inicio a esta tremenda obra del gobierno, que da justicia territorial con la inversión histórica más importante que presenta nuestra provincia. Son más de 130 mil millones de pesos, recursos que nos permitirán contar con una infraestructura moderna, nuevas atenciones, con capacidad

hospitalaria nueva y esperamos que se desarrolle de la mejor manera".

Como "un día histórico" calificó en tanto, el alcalde de Illapel, Denis Cortés, la fecha en la que se hizo entrega del terreno para el futuro hospital y enfatizó que "es posible gracias al trabajo colaborativo de todas las instituciones. Hoy es el momento de valorar el camino recorrido y agradecer. Cuando hay unidad y trabajo colaborativo, se logran estos proyectos. Más de 130.000 millones de pesos de inversión que no solo va a permitir una nueva infraestructura, sino que va a permitir que existan más especialistas y mejor capacidad de resolución en nuestra provincia de Choapa. Además, el impacto económico que una obra tiene como esta va a generar empleo y va a generar un dinamismo en la comuna. Por eso que estamos muy contentos por el trabajo y nos ponemos a disposición, como lo hemos hecho hasta ahora".

Entre las autoridades que valoraron esta iniciativa, también se encuentra Rafael Castillo, director (s) del Servicio de Salud Coquimbo, quien indicó que "para nosotros es una muy grata noticia. Es el término de un ciclo que ha resultado con complejidades, pero que ha logrado el objetivo de poder adjudicar esta obra y se nos abre en este momento el tremendo desafío de poder cumplir con los plazos estipulados y terminar esta obra en 1.015 días para beneficiar a todo el territorio y así entregar mejores oportunidades a la comunidad".

"Este proyecto del nuevo hospital para la provincia del Choapa, es el más importante del convenio GORE-MINSAL, el que requiere mayor inversión. Sin embargo, hay una serie de otros proyectos e inversiones para toda la región. Este proyecto que se cristaliza en la entrega del terreno para que se inicien las obras, es la expresión de una iniciativa entre el gobierno regional y el Ministerio de Salud, que nos va a traer una salud más digna y de mayor calidad para la Región de Coquimbo", explicó el seremi de Salud (S) de la Región de Coquimbo, Tomás Balaguer.

Este proyecto busca la normalización del establecimiento de salud provincial y se suma a la construcción de los hospitales de Coquimbo y La Serena, nuevos recintos que buscan entregar atenciones de salud, con los estándares que se requieren para resolver las necesidades de la población.